

Agosto 31. El Colegio de Las Mercedes dirigido por las señoras Borjines. El Ilmo. y Rmo. señor Arzobispo á las cuatro de la tarde, les dirigió una misa.

Setiembre 8. A devoción del señor Antonio Itacinos se celebró con mucha pompa la solemnidad de este día. Hubo misas desde las 6 de la mañana hasta las 11. A las 9, misa cantada á grande orquesta. Predicó el doctor Filomon Perilla. Mucho fervor en los fieles. Más de 300 personas de todas clases y condiciones se acercaron á la sagrada mesa.

Setiembre 13. Las Hermanas de la Caridad peregrinaron acompañadas de varias familias de lo principal de Bogotá. Celebraron el santo sacrificio el Padre Capellan, el Reverendo Padre Torrente y el señor Doctor Bernardo Herrera R, Rector del Seminario.

Setiembre 14. Romería de la Congregación de Hijas de María del barrio de las Niévos, encabezada por el señor Doctor Parra. Una familia se ofreció á Nuestra Señora. Predicó el señor Doctor Amezcua.

Setiembre 16. En número de más de 500 personas, y dirigido por su Cua el Doctor Ignacio Castañeda, vino á celebrar el pueblo de Choachí. Celebró la misa cantada el Reverendo Padre Garzon, y predicó el mismo. Hubo una salva solemne á Nuestra Señora, y ofrecieron su limosna para la construcción del templo. El pueblo llegó á pié y rezando. El señor Estanislao Fonseca traía un famoso estandarte blanco con esta inscripción: *Peregrinación de Choachí.—Setiembre 16 de 1875.*

Setiembre 19. Con mucha pompa y solemnidad festejaron á la Reina del Cielo, en su advocación de Lourdes, los trabajadores y obreros de la Cárcel de Bogotá. Concurrencia extraordinaria: 10 misas. Predicó el señor Doctor Jesus M. Uribe. En el rico estandarte que conducía el señor Bartolomé Moroy, se leía:

*A Nuestra Señora de Lourdes,
los obreros del Panóptico de San Diego.*

*Reina de cielos y tierra,
Por vuestra gloria y honor,
Los obreros te saludan
Implorando tu favor,*

Setiembre 19 y 20. El Cura y vecinos de Guasca habían hecho voto de venir en peregrinación por Pio IX, en esta fecha, 4.º aniversario de la prisión del Romano Pontífice. Desde el domingo 19 por la tarde, llegaron á Chapinero en número de 2,000 personas de todas edades, sexos y condiciones: eso edificaba. Con el mayor orden, con el más grande recogimiento y fervor entraron; muy pocos á caballo; todos los demás á pié. El 20 se reconciliaron todos, y recibieron la comunión de manos del señor Obispo de Cúcuta, pidiendo al cielo por la libertad de Pio IX, por el triunfo de la Iglesia, por la destrucción de las herejías y la paz de la República.

Se celebraron once misas; cantó la de la fiesta el Reverendo Padre Camargo, en un altar sencillo y elegante que se preparó, á la pampa, en la plazuela de Chapinero.

El Reverendo Padre Fr. Saturnino Gutiérrez, de Predicadores, subió después del Evangelio á la cátedra sagrada, y pronunció un filosófico é inimitable discurso que fué oído con el mayor interés por el concurso, por lo nervioso y florido y por lo exquisito de la recitación.

A las 4 de la tarde salieron en procesion por la plazuela, con la cruz y los estandartes, cantando las letanías, en medio de la multitud que se edificaba con el ejemplo y devoción de los vecinos de Guasca.

Pero no fué esto solo: pidieron que dejaran la estatua de la Virgen descubierta toda la noche para velarla. Así sucedió: entraban unos y otros y rezaban el Rosario, ó lo cantaban. En esta noche ni un guasqueño durmió: todos volaban al pié del altar de la Virgen.

El 21, después de haber asistido á la misa, se prepararon para regresar á su pueblo. Reunidos en la plazuela, subió el Padre Capellan á la tribuna, á nombre del señor Doctor Aréenas, y les preguntó si querían que se repitiese en el año entrante la romería, y todos á una respondieron en alta voz: *Si! Viva el Gran Papa Pio IX! Viva la religion católica, apostólica, romana!*

Acto continuo el mismo Reverendo Padre Capellan, en una breve peroración les encargó que permanecieran fieles á la voz de su Párroco y á la religion de sus mayores; y demostró que la función que terminaba era el signo de la redención de Colombia, y que la hora del triunfo universal del Catolicismo se acercaba. Todos respondían: *Viva Pio IX! viva el catolicismo!*

Las campanas tañían plegaria, el miserere se cantaba, y se ponían en marcha en dirección á Guasca, con el mismo recogimiento y orden con que habían venido. Al pasar desfilando por detrás de la capilla se arrodillaban, besaban la tierra y partían.

De los seis estandartes riquísimos y trabajados con el mayor gusto que dejaron depositados en la capilla, como recuerdo de su peregrinación, tres representaban á la población de Guasca, y tres á las diversas sociedades que allí existen. Se lee en ellos:

- 1.º *Viva Pio IX! 20 Setiembre 1875. Guasca.*
- 2.º *Gloria á María! 20 Setiembre de 1875.*
- 3.º *Viva Pio IX! 20 de Setiembre de 1875. El pueblo de Guasca á Nuestra Señora de Lourdes.*
- 4.º *San Vicente de Paul.*
- 5.º *La Piu union.—Viva Pio IX! Romería—Guasca, Setiembre de 1875.*
- 6.º *Viva el Gran Pio IX!—El Sagrado Corazon de Jesus.—Romería de Guasca, 1875.*

FIESTA DE LAS MERCEDES.

Debido á la piedad y celo religioso del Ilustrísimo señor Vicario general del Arzobispado, Doctor Severo Garcia, se celebró en la iglesia metropolitana la fiesta de Nuestra Señora de las Mercedes con novena y velacion solemne el día 24.

Nada dejó que desear esta demostración de amor á la Reina del Cielo, hecha en un templo que añado por su grandiosidad-belleza á cuantos actos se celebran en él. Flores, antorchas, escogida orquesta, canto solemne, concurso numeroso formaron las partes de esta fiesta; y para corona de ella, la voz de un jóven y elocuente orador, señor Doctor Jesus María Uribe, quien con uncion verdadera supo arrancar lágrimas de los ojos y suspiros del corazon, y remover las más secretas fibras de éste al hablar de las grandezas de la Virgen, de los beneficios que ha derramado sobre el mundo y del amor que deben profesarle, y que en efecto le profesan, ontrañable y profundo, todos sus hijos.

Reciba, pues, el señor Doctor Garcia este débil tributo que de justicia se lo debe como á propagador del culto de la Santísima Virgen.

ECOS DE LA PRENSA.

CONTINUACION DEL CREDO LIBERAL.

(Del Maestro de Escuela, núm. 225).

Resolucion sobre reuniones de carácter religioso.

Concejo de Instrucción primaria de Bogotá.

Habiéndose consultado á este Concejo si seria permitido á los Directores de escuela el conducir sus alumnos en formaciones ó grupos escolares á peregrinaciones piadosas, se resuelve:

Es contrario á lo resuelto por el Gobierno nacional en varias ocasiones, la asistencia de las escuelas públicas, en